自然科学基礎 2009-12-24 フィードバック

1. わたしたちと物理学

原爆を考えたのは物理学者なのでしょうか。物理は面白いけれど、怖さももっていると思いました。きっと原爆を生み出してしまった人も痛感していると思います。
金儿学でいるいるなことが解き明かまれているがそれを東しことに
使うのはよくない。アメンシュタインが思いんのななくてアメリカが東いんがい。

頭がよく、いろいろな研究成果がだけても、時に使い方をまちがえれ
カを続ける必要があるは、でいるうのは、こかい。科学技術の道をはても、いことだが、それだと思います。物理学のために命を

け危険も増えるということを覚えてあせたい。

物理学のために命を 救われた人も確実に沢 山いる一方、物理学の 成果が人を殺すことに なってしまったことは

原子爆弾については 、第13講で扱います。

個人的にもアメリカ

には多くの問題があると思います。ただ、一

つ指摘したいのは、何

か一つのことが全ての 原因だと言えるほど単

純ではありません。多

くの人がこれからも努

なんで、人間は戦争など、おろかなことを繰り返すのでしまうか。成果が人を殺すことにでは一の被なを国である日本に行んでいるのに、原子力や核ロラいて全然欠なってしまったことはらかないながないのがなく思います。とても残念です。

ウランかといんでしまりれていって、いつかは無くなることはあるのでしょうか?

なくなります。しかし、まだまだ時間が沢山必要です。また、割れた段階でより放射能の 強い物質が発生してしまうことも問題です。

2. フィードバック

フィードバックについて、やや誤解している人が多いかもしれません。最初の状態からどん どん離れていくフィードバックを正のフィードバックといいます。元の状態に戻るような フィードバックを負のフィードバックといいます。

今日おはないレスリた、アイスアルバドフィードバックがずっと続くと 地球が凍りつきま す。

スノーボール・アース仮説が実際あったとしたら、その水はどのように変けたのか気になる。

引石が大量に対すい当たれば、客けるのだろうか。温室効果と火山活動が重要です。 それはどこかで勉強して下さい

正のフィドバックで話した赤ちゃんの話ですが、赤ちゃんが大きくなる→栄養をも、と飲する

の操り返したでとすると、老りた人がどんどん老りていくのは負のスードバックということ

て"しょうか? 老いていく→食べばい→老いていく→いかたいな感じで。

冒頭にも書きましたが、これは正のフィードバックです。確かにこのようなフィードバックはあります。より重要だと言われているのは、お年寄りが足を骨折したときです。

歩けない→健康に良くない・体力が落ちる→回復が遅れる→歩けない…

授業のフィードパックは授業を聞いた生徒がリアクラコンを書く(結果)→ このフィードバックは それを元に先生が授業を組みたことを実行する(原因)にないるのでしこの講義はよくなって しょうか…? そうなのだとしたらい扱動的に良い授業になっているのでは…? います。

しかし、これは正のフィードバックですから、逆回りもあります。ダメな講義→学生が騒ぐ →教員もやる気をなくす→もっとだめな講義になる→…

3. フィードバックとハウリング 基本的に最近の音響 機器はハウリング防止 私のアルバイト先でもよくハウリングが起こります。ニューミック の回路が入っています マイク、エコーの音量を調節して直もうとしますが直らないときもあります。 一番いいのは、より高 というすれば、良いのでしょうか…? 級な機材に代えること あるいは、より原始的にマイクとスピーカーを近づけない事です。 です。 よく気づきました。 ノロウリングの音与ちゃんと関いてみると、失生がアピーかしに寄らなくても 時間があれば、ちょっ 苦が大きでなっているのがあかりました。 とずつ大きくなる様子 も観察できたのですが 人ウリフケをかーってさせたか青はでこまで大きくなりますかろう日やった 、ついつい急いでしま 教室でのハウリフグを放ってよいもか窓がラスぐかいは割ってしまいますが?います。 いい質問です。それは、音響機器の性能によります。最終的には、音響機器の限界以上に大 きな音にはなれないからです。しかし、窓ガラスが割れるほどであれば、ヒトの耳も壊れる でしょうね。 4. 友達の友達の友達 いろいろ考えてみてください 友達の友達の友達の多さん驚きました。 個人的には、裁判員制度で、 「関係ない人(知人の知人の知 これをうまく使えば何かれ役立ちもう力気がしま 人でない人)を選ぶ」というこ とは、実際上、困難だと思い 世界はせまいのかもいうと思う ます。もう授業でつながって てしまいました。共生ともどこかで、フまか、てるサキ!います。 もしかしたられのともだけるのともたけるは芸能人がもし外ないだめと考えると、その友だりるを見つけたくなりました! 5. パンデミック ノタンデニックを始ぐには、人間のモラルがみな同じではないと不可能だと思います。 人類へのチャレンジです。できなければ、人類が滅亡する可能性があるわけです。 てきこれからインフレエンザの広がり方を想象すると人間はありけなく人間一人、でも、人類 全体でも、意外にあっ 死んでしまうんだないと思いました。 けないものです。 今年大流行は新型インフルエンザは、まとん「ねずみ山式」と増え 農業生産は、土地面積、肥料などの ましたよね。のからこれは感じであ 制約で決まっているのでネズミ算的 食程ももずみ山式に増です方法は無いのでしょうか。にはなりません。残念ながら。 6. ねずみ算 こうした計算をできるよ 著沢矢もは、1円をトイケ (10日で1宮)利息)で10年質リたら うにするためにも、数学 は必要ですね。1円が10 1月日日にてるる、という「有りえる人様、てました。 年で1兆円は覚えておき これも驚きですね。ちなけに、私は文系なので、教学は辛をです。ます。 ねずみ算的に利益を回 かずみ式、と聞いた時にかすり株言書のことを思い出したのでですがい 収する仕組みがねずみ講 これはかんけいないのでしょうから です。よく気づきました おずみ質式、てけいうこかり、吸血鬼に血を吸われると吸血鬼になってしまいます。「日に一人血 これはいわばパンデミックですね。 を吸うことになると、1+2+4+8と、1日ずつ倍になります。

カートのグラー・デースラー ねずみの絵は、なぜか大好評でした。ありがとう。

雪だるま式というのは対象をのものが増大するイメーンで、わずみ算式 は、その対象から分離もしくは同じものが作成され、増加するイメーツ だと思っていた。ねずみ算式は悪徳高法とかでよく見かけますよね。 今回の話しを聞いて少し考えが変わりました。

特に感染が爆発的に拡大する、それを名文にか自分は感染しない として、他の人を見事させけいことはととまたせりたりと思った。

がたインフルエンザでもこれだけ大騒ぎになったのだから、鳥んフルエンザが感染した とき、人の関心が薄れてしまうことがとても心面です。「またインフルエンがかよー」と

か思われ、しっかり予防にてほしいです。 意外に世間、て狭いですよね。友人(仮にAとします)と歩いてて友人Bに会った用 私と友人Aが同時にあいさつをして「あれ…知りあいたったの?」ってことがよくも た。世間ってそんなもんなんですね。